

Fermeture de places d'accueil pour demandeurs d'asile

En raison de la baisse permanente du nombre de demandeurs d'asile dans notre pays, les places dans les CPAS sont également concernées par des fermetures.

Si la Belgique compte une cinquantaine de centres d'accueil (Fedasil ou Croix-Rouge), notre pays organise également l'accueil des demandeurs d'asile dans des logements individuels. Ce sont généralement des appartements meublés dans lesquels les personnes reçoivent le même accueil que dans un centre (hébergement et nourriture, accompagnement social, juridique et médical...).

vers un logement individuel qui lui offre un peu plus d'autonomie.

9.500 places d'accueil sont actuellement disponibles dans les logements individuels. Ces places sont réparties un peu partout en Belgique et sont gérées à la demande de Fedasil par des CPAS (les initiatives locales d'accueil) et des associations.

Fermetures

Depuis 2012, on constate une diminution importante des demandes d'asile dans notre pays. Pour cette raison, Fedasil a décidé en concertation avec la secrétaire d'Etat Maggie De Block de fermer progressivement des places d'accueil. Les logements individuels sont évidemment concernés: d'ici fin mars 2014, un total de près de 1.700 places seront fermées dans plus de 400 CPAS du pays.

L'objectif est d'avoir d'ici fin 2014 un réseau d'accueil réduit qui réponde mieux aux besoins actuels, soit quelque 18.000 places (contre 21.500 actuellement). A côté de ces places, Fedasil gardera 2.000 places en réserve: ces places sont vides mais pourront être rapidement mises à disposition en cas de crise.

Plus d'infos sur www.fedasil.be



Accueil en 2 étapes

Lorsqu'un étranger vient demander l'asile dans notre pays, Fedasil l'envoie d'abord dans un centre d'accueil. Il y est hébergé pendant toute la durée de l'examen de sa demande d'asile. La loi prévoit un accueil en deux étapes: après 4 mois de séjour dans le centre, et s'il n'a pas encore obtenu de réponse par rapport à sa demande, le demandeur d'asile peut être transféré

Quadrimestriel du centre d'accueil de Rixensart
Rue du Plagniau 1
1330 Rixensart

contact
Florence Burhin
T 02 655 10 23
info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Layla Aerts
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Pire

décembre 2013 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart



www.fedasil.be/Rixensart

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface

Chers amis du centre,
Comme annoncé dans la précédente lettre d'information du centre, l'inauguration de la nouvelle Halte-Accueil du centre a eu lieu le 11 octobre 2013. Cette Halte-Accueil est destinée à garder les enfants des jeunes filles mineures d'âge soumises comme nos enfants à l'obligation scolaire. A cette occasion, nous avons eu l'honneur de compter parmi nos invités un grand nombre de partenaires associés au projet d'accueil des mineures non accompagnées enceintes ou mères.

Ce fut l'occasion de remercier notre réseau de professionnels actifs dans les domaines médico-psycho-sociaux, de la petite enfance ainsi que dans le secteur de l'accueil des mineurs étrangers non accompagnés. Nos remerciements sont adressés en première instance à l'ASBL « Les amis de Kirikou » et à son Président, Monsieur Stéphane Crusnière, qui nous apporte un soutien déterminant depuis près de 5 ans.

Ce projet fait également partie d'une politique visant à spécialiser les centres fédéraux dans l'accueil de certains publics de demandeurs d'asile vulnérables. Nous avons également reçu pour l'inauguration des personnalités importantes dont Monsieur Flahaut, Madame De Block, Monsieur Luxen, Directeur général de Fedasil ou encore Monsieur Kegels, Directeur des services opérationnels de Fedasil.

Cette inauguration a été pour nous l'occasion de mettre en lumière le chemin parcouru et de nous tourner vers les nouveaux défis que nous mettrons en place à l'avenir pour réaliser au mieux notre mission d'accueil.

Thierry Pire, Directeur

La visite de Monseigneur André Léonard

Ce mercredi 20 novembre 2013, le centre d'accueil de Rixensart a reçu la visite de Monseigneur André Léonard. Il a notamment visité la "Halte accueil". Cette visite se faisait dans le cadre d'une série de visites dans le Brabant Flamand. Monseigneur Léonard a fait le tour des différentes paroisses pour observer sur le terrain les différentes initiatives et les projets des diverses organisations.

Sur les conseils du curé de Rixensart, une visite au centre a été programmée. Les collaborateurs de Rixensart ont offert à Monseigneur Léonard une visite guidée tout en expliquant le fonctionnement du réseau d'accueil en Belgique et la vie dans un centre. Monseigneur Léonard s'est montré très intéressé et a posé beaucoup de questions sur la manière dont nous accueillons et accompagnons notre public cible.



Inauguration de la Halte accueil du centre de Rixensart

Le 11 octobre 2013 restera dans la mémoire du centre comme un jour marquant, par l'inauguration de notre Halte-Accueil. Une étape importante dans notre spécialisation d'accueil des mineures étrangères enceintes et/ou mères.

Dès le début de notre spécialisation, il y a plus de 6 ans, nous avons été confronté à la difficulté pour ces jeunes filles de répondre à l'obligation scolaire et d'en plus, assumer la garde de leur enfant. Nous nous sommes tournés alors vers les pistes d'accueil classique pour ces bébés (crèches des environs, accueillantes d'enfants) mais aucune ne s'est avérée concluante en raison des particularités propres à notre public (durée de séjour limitée des mamans et des bébés dans les centres, coût de l'accueil en crèche, nombre important de bébés,...).

Ces contraintes nous ont incité à organiser cet accueil nous même sous le contrôle de l'ONE.

Pour donner une idée du travail réalisé, nous pouvons citer certains chiffres significatifs :

- Depuis 2007, environ 170 filles mineures ont été accueillies
- Nous avons eu 95 naissances et 72 bébés accueillis en halte-accueil
- Depuis l'extension (de 20 à 40 places) de la section réservées aux mineurs en 2012, 75 mineurs ont été accueillis dont 34 filles enceintes, 9 filles accompagnées d'enfants, 14 mineurs en fraterie, 6 primo-arrivants, 11 garçons et 2 mineures concernées par la problématique de la traite des êtres humains. A ceci il faut ajouter, 31 naissances et 9 enfants arrivés avec leur maman.

Lors de son discours, Madame Maggie De Block, Secrétaire d'Etat à l'asile et la Migration, a souligné l'importance de la prise en charge des jeunes filles enceintes et des jeunes mamans par des spécialistes. La Halte accueil symbolise pour elle un accueil de qualité pour les demandeurs d'asile avec

une attention spécifique pour des groupes vulnérables. Elle est également revenue sur l'importance de mener une politique d'accueil des demandeurs d'asile axée sur les groupes cibles. Si la qualité de l'accueil fut le maître mot de son discours, elle a précisé que «Prévoir un accueil de qualité et tenir compte des besoins des groupes cibles demande une organisation qui est efficace et efficiente par l'utilisation optimale des moyens disponibles».

Nos partenaires présents ont pu découvrir les nouvelles conditions d'accueil des bébés. Ils ont pu se rendre compte que cette amélioration aura également un impact positif sur leur travail.



Télex

Venue des Américains au centre

Depuis 2008, et chaque année durant tout le mois de janvier, nous avons l'opportunité d'accueillir 6 Américains de l'université d'Oberlin en Ohio. Ces jeunes adultes viennent faire des ateliers et animations avec les résidents.

Appel aux dons

Si vous avez chez vous des coussins que vous n'utilisez plus, merci de penser au centre pour leur donner une seconde vie. L'atelier couture géré par les bénévoles a pour projet de confectionner des coussins pour les enfants et des coussins d'allaitement.